

una operación muy larga y sólo al cabo de algunos años, ó sea por envejecimiento, el vino llega a poseer, si no la totalidad, al menos la mayor parte de los éteres que deben formarse. Por esta razón es insignificante la cantidad de éteres que existen en un vino nuevo.

Los vinicultores deben vigilar la esterificación de los vinos; pues, llegado á un cierto límite de formación, el tiempo mismo se encarga de destruir su obra.



SECCIÓN OBSCURANTISTA

Con el permiso de los infatuados pseudo-sabios modernos, que á pesar de *saberlo todo*, no saben que ha habido muchos sabios que han pertenecido á la Iglesia católica, siendo sus Ministros, seguiremos nuestra tarea publicando en esta sección los nombres de eminentes sabios, que no obstante su *obscurantismo*, han prestado, á las ciencias todas, grandes materiales para su desenvolvimiento y perfección.

Al eclesiástico Gregorio de Saint Viven y á los Padres Lafaille, Guldin, etc., etc., se debe la cuadratura ó medida del círculo, y casi todo el sistema del notable matemático Newton. A Copérnico, ó Kópernik en polaco, que nació en Thorn en 12 de Febrero de 1473, se debe el moderno sistema astronómico del movimiento de la tierra.

Copérnico estudió matemáticas en Roma, donde demostró ya su asombroso talento. Estudió la carrera sacerdotal en la Universidad de Cracovia, siendo después canónigo en la Catedral de Franenbergo. Las teorías astronómicas, realmente notabilísimas del sabio canónigo, abrieron el camino á las grandes concepciones de Kepler y Newton, y sus indicaciones sobre las fases de la luna sirvieron de base para la reforma del calendario ordenada por el Papa Gregorio XIII.

Distinguióse además por sus experimentos sobre la fundición de la moneda y por su famosa invención de una máquina hidráulica para la distribución de aguas.

Ya ven, pues, los apasionados detractores de la Iglesia católica, los que la acusan de obscurantista y ahorradora de la libre inteligencia humana, cómo se equivocan lamentablemente al suponerla enemiga de la ciencia. Mucha ciencia, dice un notable publicista y eminente sabio, *también religioso obscurantista*, acerca á Dios; poca ciencia, aparta de El.

Continuaremos la lista en números sucesivos.



RESPECTO A LOS ÁRBOLES

DECÁLOGO FORESTAL

1.º Ten fe en cada árbol; cada monte y cada bosque son otros tantos eslabones entre el suelo y la atmósfera, sin cuya evaporación la tierra más fértil se convertiría en un desierto.

2.º No pronunciarás la palabra bosque en vano, sino que los miserables matorrales de propiedad comunal se transformen en otras bien pobladas selvas.

3.º Reflexiona que el bosque satisface la mayor parte de tus necesidades; que la naturaleza ha ligado tu existencia con el bosque desde la cuna hasta el sepulcro, y que, a pesar de tu resistencia, ha hecho que tu bienestar dependa de su desarrollo.

4.º Honra al bosque en sus árboles. Cultiva y conserva los bosques para tus hijos, con el fin de que tanto á ti como á tu descendencia os pruebe bien esa tierra.

5.º No matarás las aves ni otros animales que se alimenten de insectos que dañen las plantas forestales; antes bien, procurarás enseñar á tus hijos á que conozcan los animales perjudiciales á los bosques y á que distinguan los amigos de éstos, para que destruyan á los primeros y protejan á los segundos.

6.º No mancharás el suelo forestal con cultivos de especies impropias á sus condiciones; antes al contrario, enseñarás á tus hijos las leyes eternas de la naturaleza, para que cuando emprendan cultivos, trabajos de conservación y aprovechamientos forestales, se ciñan siempre á ellos.

7.º No robarás ningún árbol vivo, ni hojarascas, ni resmas, ni otras ramas vitales, ni ramas verdes, ni cortezas, ni nada de cuanto sea necesario para la vida del árbol.

8.º No presentarás falso testimonio en provecho de ningún cazador, ni encubrirás á ningún cazador furtivo; por el contrario, deberás poner en conocimiento de los vigilantes forestales ó de las Autoridades judiciales cualquier daño que observes, con el fin de que cada causante reciba el merecido castigo.

9.º No codiciarás los productos forestales ajenos, ni anexionarás á tu bolsillo el valor de los productos de los bosques comunales.

10.º No hagas cortas inconvenientes seducido por falsas promesas de embaucadores falaces, ni prestes oído, ni te avengas á que saquen hojarasca del bosque, ni á que los montes comunales sean subdivididos; sólo debes pensar en que Dios te ha dado la inteligencia para que cuides del bosque como de tu propia salud.



JUNTA FRUCTUOSA

En la noche del domingo último un hermoso y consolador acto tuvo lugar en los salones del Palacio Arzobispal de Toledo. Las Conferencias de caballeros de San Vicente de Paul, celebraban su Junta reglamentaria bajo la presidencia del Emmo. Sr. Cardenal. Numerosa fué la concurrencia, y en ella estaban representadas todas las clases sociales que sienten latir su corazón bajo el hermoso impulso de la caridad cristiana. Después de presentadas las cuentas de lo que la Sociedad había hecho en favor de los pobres adoptados y del estado de sus fondos, un elocuente y conmovedor discurso del socio D. Juan José de la Vega puso de manifiesto la influencia social y desinteresada que pueden ejercer las Conferencias, y que realmente ejercen, sin vanas alharacas ni pretensiones fastuosas, aproximando y compenetrando en un mismo espíritu y en idénticas aspiraciones al rico con el pobre.

El Presidente del Consejo, Sr. Castaños, con palabra animada y elocuente, excitó á la concurrencia á cooperar á la expresada obra, que llevaba en sí la solución á los mal llamados problemas sociales, y presentaba, á pesar de la languidez con que en Toledo se desarrollaba este asunto vital, el dato consolador de suministrar, desde Diciembre hasta Abril, trescientas raciones gratuitas diarias á otros tantos pobres. Los Sres. Arcediano y Tesorero de la Catedral, con elevados conceptos, á los que respondían la hermosura de la palabra y la claridad de la forma, expusieron la inutilidad de teorías inventadas fuera de la fórmula cristiana, para dar solución á la cuestión del pauperismo, pues usando una frase de nuestro Divino Redentor para el ejercicio de virtudes importantísimas al hombre, siempre tendríamos pobres entre nosotros; y esta pobreza serán impotentes las leyes humanas para extinguirla por completo, y ni siquiera se mitigará por derechos más ó menos amplios otorgados al pobre, que siempre necesitara para dignificarse, no solo el pan, sino el efecto de la caridad desinteresada y dirigida á altísimos fines humanos.

El Emmo. Sr. Cardenal puso digno remate á tan agradable sesión, sintetizando verdades profundísimas para dar aliento y vigor á esta obra de las Conferencias, la más alta y de importancia que en el terreno social debe apadrinar Toledo. De todos son conocidas la inmensa caridad de nuestro Prelado, su espléndido desinterés para atender á las necesidades de los pobres y su afectuoso celo para tratar á éstos, á quienes siempre muestra entrañable cariño. Imaginando estas dotes, puestas al servicio de su palabra fácil, persuasiva, conmovedora, y en oportunas ocasiones chispeante, puede formarse idea del agrado con que se le escuchaba.

Pero el tiempo insensiblemente transcurría y á todos nos hubiera sido grato detenerlo. Así lo interpretó fielmente Su Eminencia, dignándose invitar á una reunión de confianza para después, en el salón de actos del Seminario central, donde en agradable y amplia velada, los amantes de los pobres, inspirados en la verdadera caridad, se unieran con más estrecho lazo y demostrarán una vez más que la compenetración de todas las clases y el mutuo amor de los corazones, es sólo fruto preciado de aquel Árbol de la Vida en que se vertió la sangre de un Dios que es todo caridad.

Inspírense todos en estas enseñanzas, y sin mezquinas y desoladoras divisiones, unidos por el vínculo del amor, cooperen al bienestar de sus hermanos, contribuyendo á la paz y dicha social.



¡Bien has escrito, Tomás!

En una celda sombría
Y del mundo retirada,
Halló un alma enamorada
Virtud y sabiduría
Y la luz con que escribía
El libro por excelencia,
El que contiene la ciencia
Universal é infinita,
El que todo el mundo cita
Con profunda reverencia.
Sobre la mesa se ve
De Cristo la gran figura
Dando á aquel libro hermosura
Y á quien lo escribe la fe:
—Yo sin tí nada podré
—Suspiraba el religioso
Dirigiéndose al Esposo,
El Cristo que allí pendía—
Dirige la pluma mía
Para salir victorioso.
Préstame ciencia divina,
Dueño mío soberano,
Y haz porque nada profano
Se mezcle en esta doctrina
Y porque ella sea la mina
De la herejía y error.
¡Tú serás el vencedor,
Y tu siervo el instrumento!
Renuncio de este momento
A toda gloria y honor.
Al terminar su oración
El humilde religioso,
Bajó un rayo luminoso
A encender su corazón

Y á iluminar su razón
Con divinos resplandores.
Desde entonces los errores
Quedaron pulverizados,
Los sofismas quebrantados
Y la Iglesia sin temores.
Así Tomás preparado,
Sale á luchar á la arena,
Teniendo su alma llena
De amor al Crucificado
Y á la Iglesia que ha fundado;
Y con toda la energía
De este soberano Guía
Pone coto á la impiedad
Y defiende la verdad
En la «Suma Teología».

Un ángel con rauda vuelo,
Bello como una sonrisa,
Entró en la celda de prisa,
Diciendo que aquí en el suelo
Lo mismo que allá en el Cielo
Era tanta la alegría
Que en los pechos no cabía,
Y habló Cristo, y dijo más:
—«¡Bien has escrito, Tomás!»
Desde la Cruz repetía.

Javier Dinamol, M. C.



¡Señores Concejales!

Tan sólo dos restos de monumentos romanos nos quedaban en Toledo: uno el Circo Máximo y otro el Anfiteatro, sito en la calle Honda de las Covachuelas; ambos respetados por godos, suevos, vándalos, alanos, moros, franceses y demás hordas que han devastado nuestra Nación; pero estaba reservada la gloria de hacerlos desaparecer al actual Ayuntamiento.

Los frogones del Anfiteatro han sido demolidos y arrasados, y con sus escombros se ha rellenado la calle Honda, y en el Circo Máximo se ha plantado el futuro bosque escolar, precisamente en lo más característico del circo, en su parte curvilínea.

Con esto los niños aprenderán á cuidar mucho á los árboles; pero en cambio también aprenderán á mirar con desprecio y hasta como unos estorbos á los monumentos y ruinas históricas de Toledo.

En la calle Honda había unas ruinas que muchos arqueólogos creían eran frogones del Anfiteatro romano, y otros los atribuían mayor antigüedad; la ilustrada Corporación que nos preside ha puesto fin á las disputas científicas. ¿Cómo? ¡Demoliendo y arrasándolos para, con su casote, allanar la calle! Lo que diría algún Concejal republicano: Es preciso europeizarnos.

¡Ya no podrán los gúlus, al enseñar las ruinas, decir que las han respetado los bárbaros, árabes, etc!



República Masónica.

Un periódico se lamenta amargamente y llora con lágrimas de cocodrilo la explotación execrable de que son objeto los pobres españoles que emigran á las repúblicas de América, particularmente al Brasil. Y ¿quién no compadece á esos pobres compatriotas que van en busca de otra madre y caen en manos de terrible madrastra?

Pero lo que parece extraño es que los republicanos del librepensamiento digan esas cosas, porque eso, es ponerse en evidencia y acusarse á sí mismos. ¡Oh, la imparcialidad! Si tan imparciales sois, decid que con vosotros no se va á ninguna parte. ¿Por qué? Muy sencillamente. Juzgad.

Los estados donde son bárbaramente explotados nuestros compatriotas ¿son repúblicas? Sí, señor, república es Argentina, república Perú, república Brasil, etc. Y esas repúblicas ¿son católicas? Generalmente masónicas y, cuando menos, indiferentes.

Tenemos, pues, la siguiente deducción: Si llegásemos á ser gobernados por los republicanos de hoy, tendríamos república masónica ó librepensadora (que da lo mismo). Y si estos republicanos eran tan guapos como los de allá, seríamos dominados por una república brutalmente explotadora. Y, los españoles que van en busca de una república en nuestra patria tendrían, en vez de una mala madre (tiene de mala lo que le falta de católica) una pésima madrastra, como les ha sucedido á los pobres compatriotas nuestros que han emigrado á las Américas. Y.... punto final.



CONDENADO POR BLASFEMO

En Segovia se ha visto en Juicio oral la causa seguida contra Gabino Arribas, de Rianza, por injurias al Sacramento cuando se le administraba á su madre enferma.

El veredicto fué de culpabilidad para el procesado, siendo sentenciado á la pena de tres años, seis meses y veintidós días de prisión correccional, abcesorias, costas y multa de 250 pesetas.

La sentencia ha sido bien recibida por el público, que desea no queden impunes los atentados contra la Religión.

DE PUEBLA DE MONTALBAN

Los profesores y alumnos del Colegio de segunda enseñanza de Puebla de Montalbán han tenido el feliz acuerdo de organizar y celebrar magnífica velada literaria-lírico-dramática, á que han concurrido las distinguidas familias de aquellos aventajados alumnos y gran parte de la porción escogida de la sociedad puebleña.

Comenzó la amena fiesta con un erudito discurso del Sr. Director del Colegio acerca del *Amor á la patria y porvenir de la juventud española*. Expuso el Sr. Sanmiguel elevados pensamientos, justamente aplaudidos, y obtuvo merecida ovación cuando, con la sinceridad y ardor de quien expresa afectos íntimos y quiere que de ellos participen los oyentes, decía: «Si la Patria amenazada exigiera la generosa sangre de mis cuatro amados hijos, no sería yo quien llorase el cruento sacrificio. Lejos de esto, yo combatiría á su lado, y sólo dejaría el fusil cuando hubiera de manejar el escalpo.»

Después se representaron la comedia de costumbres *El Médico á palos* y la zarzuela de los hermanos Quintero *El mal de amores*. En ambas se revelaron consumados artistas Marcela Sanmiguel, que á la gracia de sus años supo unir el primor de su trabajo; Flora Corcuera, exuberante de belleza; la *espiritual* Araceli Terradas, ataviada con exquisita elegancia, y todos los colegiales que en aquellas intervinieron.

Mejorables Luisito y Domingo Mucharaz en sus respectivos papeles.

Muy bien en *La caridad de un niño* Jerónimo Sanmiguel, Juanito Caro y el *monta* Alfredo Tenorio.

La *macarena* (monólogo), la *macarena auténtica* de africanos ojos, esbelta talle y gentil figura, de donosa locución y graciosas aptitudes, estuvo fidelísimamente representada por la niña Alejandra Arribas San Pedro.

Á la galantería de los obsequiosos colegiales Pepito Soto, Julio Rey (el Reparador), Joaquín Cárdenas, Rafael Herce y Leocadio Corcuera, debieron las hermosas jóvenes y señoritas concurrentes, los artísticos ramos de vistosas flores valencianas que lucían en sus tocados.

Un aplauso al terceto de los hermanos Tenorio, que ejecutaron magistralmente difíciles composiciones musicales.

Y nuestra cordial enhorabuena á nuestro constante suscriptor Sr. Sanmiguel, porque al renovar antiguas prácticas de su acreditado Colegio, ejercita á sus educandos en cultas y amenas fiestas.

De la semana.

EXTRANJERO

El Embajador de los Estados Unidos en Pekín juzga poco inminente el peligro de una sublevación contra los europeos.

Dicen de Chicago que en el discurso pronunciado por el Secretario de Estado de Guerra, ha declarado que, conforme á la doctrina de Monroe, las fronteras de los Estados Unidos llegan á la Tierra del Fuego, y que precisa, por consiguiente, un Ejército permanente que pueda acudir á los territorios americanos que sean invadidos.

Por despachos recibidos en París se sabe que los últimos terremotos en la Martinica han causado más de 2.000 víctimas. El número de casas destruidas es tremendo.

El Secretario de la Embajada alemana en París ha declarado que su Nación desea apoyar las aspiraciones pacíficas de Europa, y que el Gobierno del Kaiser hará algunas concesiones en los asuntos de la política y del Banco.

Terminó declarando que puede asegurarse que no habrá guerra.

Despachos de San Petersburgo dicen que la insurrección se extiende por Finlandia, y que el Gobierno ha enviado fuerzas para reprimir á los revoltosos.

Dicen de París que, por noticias de origen oficial, se sabe que el General Castro pedirá á los Estados Unidos que sea árbitro en la cuestión pendiente entre Francia y la República de Venezuela.

Se ha incendiado uno de los Teatros de Santiago de Chile, encontrándose el coliseo lleno de gente.

Hay que lamentar algunos muertos, pisoteados por la multitud y más de un centenar de heridos.

De Londres afirman que el Rey Eduardo celebrará probablemente una entrevista con el Kaiser, entrevista á la que se le concede gran trascendencia, pues se supone que se tratarán en ella asuntos relacionados con Marruecos.

El Superior de los Maristas, residente en Roma, ha recibido despachos comunicándole haber sido víctimas de los chinos muchos misioneros que pertenecían á dicha Congregación.

Durante la recepción que se ha celebrado en el Vaticano en honor de los Obispos franceses, el Cardenal Mathieu ha dado al Papa las

gracias por su obra en favor de Francia, añadiendo que los Obispos volverán a ocupar sus puestos en el pueblo cristiano, que enormes peligros amenazan. Contestando el Papa, recomienda a los fieles queden bajo la bandera de la Iglesia y las órdenes de los Obispos, que son sus capitanes; de esta manera, la victoria de la Iglesia queda asegurada.

DICEN de París, con referencias a noticias de Sanghay, que los chinos atacaron varias misiones, asesinando a dos súbditos franceses y a otros dos yankis. Catorce de estos últimos lograron escapar protegidos por las tropas.

EL Tribunal correccional, de París, ha condenado a seis meses de prisión, con el beneficio de la ley Beranger, al General retirado señor Recamier, que quedó detenido durante la manifestación que tuvo lugar con motivo del inventario de la Iglesia de Santo Tomás de Aquino.

DESDE San Petersburgo telegrafían asegurando que ni Rusia ni Inglaterra intervendrán en las cuestiones que se suscitan entre Francia y Alemania.

EN Berlín se le concede extraordinaria importancia a la próxima entrevista que celebrará el Rey Eduardo de Inglaterra con el Presidente de la República francesa M. Fallieres, pues se supone que dicha entrevista ha de influir no poco en la situación de Marruecos.

DICEN de Washington que, según el periódico *La Tribuna*, el protectorado yanqui sobre Santo Domingo habrá de prolongarse hasta tanto que se termine la liquidación completa de la Deuda exterior.

UN redactor de *Le Gaulois* ha celebrado una entrevista con el Papa Pío X, en la cual su Santidad ha rogado al periodista que, en su nombre, pida a los católicos franceses que prescinden de sus diferencias políticas y se unan para la defensa de los intereses de la Religión.

DE Constantinopla participan que en breve llegará a Besjrenth la escuadra americana, con objeto de apoyar la reclamación de los Estados Unidos, especialmente en lo referente a la existencia legal de establecimientos escolares americanos en Turquía.

DE Nueva York comunican que se agrava por momentos la lucha sorda mantenida en varios Estados de la Confederación entre el elemento blanco y las poblaciones negras.

CORRE en París el rumor de que Turquía ha concedido a Alemania una estación naval y comercial, con depósito de carbón, en la isla Norte del Archipiélago y frente a Salónica; y como esto amenazaría la preponderancia de Inglaterra en el Oeste del Mediterráneo, es posible surja un conflicto si el rumor se confirma.

Le *Matin* publica una entrevista del doctor Behring, en la que éste declara ser poseedor del suero contra la tuberculosis; pero que todavía no conoce el grado de la dosis que debe inocularse a los humanos, pues hasta ahora únicamente ha experimentado sobre reses bovinas, que ha curado de lesiones pulmonares.

EN las 2.000 personas que para oponerse al inventario acudieron a la Iglesia de Santa Eugenia de Biarritz, se hallaba la Reina Natalia, de Servia, que permaneció firme en su puesto entre un núcleo de católicos cantando y sin probar alimento desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde.

EN Portugal se trata de celebrar un Congreso de las Sociedades Populares, según las normas de León XIII y Pío X, debiendo ser los puntos principales de discusión: crear un movimiento católico-social obrero independiente de la política; dar a todos los círculos católicos-populares el carácter de uniones profesionales en conformidad a los antiguos gremios; reforzar el crédito agrícola y desarrollar la enseñanza profesional y la prensa popular.

ESPAÑA

La *Correspondencia de España* ha vuelto a hablar, aunque muy veladamente, de la boda de D. Jaime de Borbón con la Duquesita de Alba, asegurando que dicho enlace será en breve un hecho.

Se sabe ya de una manera oficial que los Reyes de Portugal llegarán a Madrid del 12 al 14 del actual.

DICEN de Barcelona que los regionalistas arriercian en su campaña contra el proyecto de jurisdicciones, y que excitán a sus correligionarios a que envíen numerosos telegramas a Madrid pidiendo que no sea aprobado.

CON motivo del discurso del Diputado señor Nougés en el Congreso, que dió lugar a algunos incidentes al ocuparse de los Generales que fueron a Cuba y Filipinas, se observó en Madrid algún revuelo en el elemento militar.

SIQUEN siendo pesimistas las impresiones que ministeriales é individuos de la Comisión tienen respecto de la suerte que pueda haber al proyecto de jurisdicciones.

La mayoría de la Prensa de Madrid conviene en que el discurso del Sr. Quamano en el Teatro de la Zarzuela ha sido un fracaso, y que no es ese el camino para la tau cacareada regeneración.

DICEN de Algeciras que aún no se ha llegado a un acuerdo respecto de la legislación a que quedará sometido el Banco.

Circula el rumor de que Alemania, en su deseo de transigir todo lo posible, formulará nuevas proposiciones en la cuestión de la policía, para facilitar abiertamente una solución.

Los telegramas de Berlín comunican que continúan los optimismos respecto a las cuestiones arriba indicadas.

SE afirma que cuando queden aprobadas las bases de la reforma del Arancel y la ley de pago en oro de los derechos de Aduanas, estallará la crisis. Se añade que será extensa, pues sólo continuará el Sr. Moret.

CON la muerte del insigne Pereda, acaecida en Santander el 2 del actual, ha perdido la literatura castiza y genuinamente española un maestro, la lengua uno de los mejores hablantes, la Patria una alma grande y un talento de primera magnitud, la religión un amante entusiasta y fervoroso.

Descanse en paz el patriarca montañés, el autor de *Solileza* y de *El sabor de la tierra*, el primero de nuestros novelistas, ó por lo menos, el más español de todos ellos; el ingenio de la familia de Cervantes, como llamó a Pereda el más sabio de nuestros críticos.

EN la tarde del viernes último se celebró en Madrid una reunión de Generales, como preparatoria de otra que, posteriormente, ha tenido lugar bajo la presidencia del Capitán General Sr. Marqués de Estella. Dicese que los asistentes fueron ocho, algunos que tienen asiento en las Camaras, siendo la característica de esta reunión el deseo expuesto por todos de procurar se concretaran y determinaran los cargos y las personas contra quienes se hacen, y no consentir ninguna campaña cuyo fin sea el relajamiento de la disciplina.

EL Sr. Concas ha desmentido que trate de construir barcos de guerra por ahora, ni menos un acorazado, como afirmaba un periódico.

SE asegura que el plenipotenciario inglés en la Conferencia de Algeciras no volverá más a las sesiones, por los disgustos originados al tratarse de la cuestión del Banco.

Dicho diplomático se halla en Gibraltar y ha manifestado que no quiere intervenir en las conversaciones particulares de sus compañeros, por entender que a nada práctico conducen.

EL Gobernador y el Fiscal de Barcelona continúan su campaña moralizadora con aplauso unánime de toda la ciudad. La policía, que ha recibido en este sentido órdenes severísimas, recogió días pasados en un kiosco de la Rambla de las Flores 2.000 libros pornográficos.



HECHOS Y DICHS

Firmas Bruno, y así á fe
Quien eres bien no confirmas,
Porque en Bruno cuando firmes
Lo que es n ha de ser f.

Aunque dice Valentín
—Gasta en vestir con exceso
Mi Ruperta, mas por eso
No la riño; que ella al fin,
Lleva de la casa el peso.
Yo cuando Ruperta pasa
Luciendo un sombrero espuerta,
Creo que lleva Ruperta,
Más que el peso de la casa
El del corral y la huerta.

De su pueblo han hecho á Blas
El nocturno vigilante,
Que si no bebe aguarrás...
Es algo muy semejante.
Y así dicen, que aunque espanta
Con su voz de ronco trueno,
Cuando Blas «sereno» canta,
No siempre canta... sereno.

De quesos hablando ayer
Y de su adulteración,
Dijo el gastrónomo Abdón,
No sin gracia á mi entender:
—Hay cierto queso que ya
Legítimo no se come,
Mas ninguno que lo tome
Diga que engañado va.
Su figura, por sí sola,
A desengañar propende,
Y hasta el mismo que lo vende
Le llama queso de bola.

Genaro Genovés.



Del Ayuntamiento.

La sesión última celebrada en la Casa del pueblo, ayer miércoles, fué larguita. Ocupaba la presidencia el Alcalde accidental Sr. Ledesma, y en los escaños rojos se vela á los Concejales Sres. San Román, Conde, Benegas, García-Patos, Hernández, Lafuente, Medina, López, Ortiz (E.), Guzmán, Gómez de Nicolás, Hoyos, Gómez Santamaría, Bejerano y Brazales.

Leída el acta, que fué aprobada con una observación del Sr. López por un error cometido en la misma, dióse cuenta de una moción del Sr. San Román para crear una nueva plaza de guardia que sepa varios idiomas, con objeto de que pueda auxiliar á los numerosos extranjeros que visitan esta imperial ciudad, acordándose pase a estudio de la Comisión respectiva.

Después del Secretario da lectura de una instancia de D. Telesforo de la Fuente solicitando autorización para ejecutar obras en casas de su propiedad, que después de bastante discusión dióronle permiso para el derribo de las fincas, quedando obligado á maudar, antes de comenzar á edificar, el plano, para ver si se ajusta á las Ordenanzas municipales.

También se autorizaron para hacer obras á D. Enrique Alverdi, D. Francisco Navarro, doña Segunda Heredero y D. Maximo N.

Otra de D. Julián Esteban Infantes recordando al Ayuntamiento el ofrecimiento hecho por el mismo del levantamiento de una casa que fué derribada por el temporal. Sin discusión acordaron pasase a dormir... hasta que dicho señor vuelva á recordarlo, porque un pase á la Comisión....

Otra del propietario del cajón establecido en las afueras de la Puerta del Cambrón, en la que notifica no estar conforme en satisfacer el canon que le exige el Excmo. Ayuntamiento desde 1901, pues nada le han reclamado desde su instalación (1892); añadiendo el comunicante que se haya en descubierto en el Municipio por apatía é indiferencia de los encargados de notificárselo, no siendo suya la culpa.

Considerando los Sres. Concejales este asunto de interés, después de larga discusión, hubo alguno que propuso pasara á la Comisión con el fin de que, con los expedientes á la vista, ver si se le había ó no comunicado al interesado la cuota que en los Presupuestos de 1901 hasta el presente se consigna.

Puesto á votación si se dejaba ó no á estudio este asunto, resultó haber ocho votos á que se resolviera en el momento contra siete que se opusieron.

Para dar por terminada esta cuestión hubo necesidad de proceder á otra segunda votación para deliberar si debía ó no pagar el comunicante lo que se le reclamaba, acordando la Corporación el que no satisfaga nada de lo exigido, quedando obligado en lo sucesivo á satisfacer la cantidad asignada en el Presupuesto.

A continuación se verificó el sorteo de la Junta de asociados.

Terminado el despacho del día, hace uso de la palabra el Sr. Medina para que, con el carácter de urgente, se leyera una moción presentada por varios Concejales solicitando ampliación de abastecimiento de aguas, acordando que empezara á regir desde el día 10 del presente mes de Marzo.

El poco tiempo que disponemos nos impide hacer más extensa esta sección. Otra vez será.

Ess y Erre.

Noticias generales:

De los pueblos.

Orgaz.—Asusta la frecuencia con que en todas partes ocurren muertes repentinas. Recientemente ha fallecido en dicha villa D. Victorio Orgaz, hermano de nuestro distinguido suscriptor D. Isidro. Reciba expresado señor y la viuda del fallecido, la manifestación de nuestro sentimiento y nuestras humildes oraciones en sufragio del difunto.

San Pablo de los Montes.—El Gobierno ha concedido á este pueblo, del presupuesto corriente, la cantidad de 8.000 pesetas para las obras de reparación del Templo parroquial. La cantidad expresada es parte del presupuesto formado, y por tanto insuficiente para llevar á cabo lo más indispensable. Se espera la formación del presupuesto parcial por el Sr. Arquitecto Diocesano para proceder á la subasta.

Carpio de Tajo.—El catolicismo y la cortejía de los republicanos de esta villa se ha puesto de manifiesto al venir los Padres Misioneros.

Al aparecer éstos á la entrada del pueblo, se presentaron algunos grupos de aquéllos con gorro frigio y les acompañaron hasta la plaza con silbidos y... propios de sus sentimientos y de la educación que les enseñan sus directores. Los Padres Misioneros no se han intimidado por eso, y han dado principio á la misión.

Prometemos ocuparnos de este asunto en el número inmediato.

Carriches.—El día 1.º del actual tuvo la desgracia de caerse un niño del tren ascendiente de viajeros de la línea de M. C. P., en las estribaciones del puente del Alberche, cayendo al río.

No se concibe cómo el referido niño saliera ileso atendiendo que el convoy iba con gran velocidad, cuando cayó por una ventanilla á las encrucijadas de la baranda y de rebote al río.

La familia, llena de terror y espanto, dió la voz de alarma, pudiendo conseguir que el tren detuviera su marcha, dando cuenta al conductor de lo ocurrido.

En un principio el maquinista se negaba á retroceder, por creer faltaría á sus deberes si accedía á la petición del acaudalado Sr. Salamanca y demás viajeros; pero persuadido por los razonamientos humanitarios, y que de otro modo se hubiera promovido un conflicto, retrocedió en su marcha cerca de cinco kilómetros.

Llegados al sitio del siniestro, un joven panadero del inmediato pueblo de Cazalegas, se improvisa el traje de baño, atraviesa las frías aguas y extrae de entre la maleza de en medio del río al niño, completamente ileso.

Escusamos decir los muchos plácemes que el joven panadero recibió.

El Médico de la línea, Sr. Vegas, como el Inspector y demás empleados de la misma, rivalizaron en prologar atenciones al niño, que acondicionado en un coche de primera, fué repuesto y contento hasta Madrid.—*El Correspondiente.*

De la capital.

Nuestro distinguido é ilustrado colaborador, el Excmo. Sr. Conde de Cedillo, ha tenido una sensible pérdida en su familia. Su padre político, el Sr. Conde del Asalto, falleció en Tarragona el 27 de Febrero.

Nos asociamos á la pena inmensa que embarga á toda su ilustre familia, y rogamos á Dios por el eterno descanso del finado.

Ayer tuvo lugar en el Seminario Central la función en obsequio del Angel de las Escuelas. El Sermón, predicado por el Sr. Marín, fué notabilísimo.

Sección religiosa.

CULTOS DE LA SEMANA

Cuarenta Horas.—Días 9, San Justo; 10 y 11, Santo Tomás; 12 y 13, Santa Justa; 14 y 15, San Nicolás.

Santa Iglesia Catedral.—*Día 9:* Sermón por la mañana á cargo del Sr. Penitenciario. *Día 11:* Idem íd. del Sr. Magistral.

Iglesia de los PP. de la Compañía de Jesús. Continúan los Ejercicios Espirituales para las señoras. A las nueve Misa y Meditación; á las cuatro Meditación y Plática. El domingo 11, á las ocho, la Misa de comunión.

Iglesia de los PP. Carmelitas.—Sigue la devoción de los Domingos á San José. A las ocho la Misa, y á las cuatro los Cultos con Sermón. El viernes el Ejercicio del Vía Crucis.

Colegio de Doncellas Nobles.—El viernes, á las cuatro, Sermón que tendrá el R. P. Simón, Carmelita.

Convento de Santa Úrsula.—Los viernes á las cuatro Vía Crucis y Sermón.

Iglesia de Santo Tomás Apóstol.—El viernes, terminada la Misa parroquial, Vía Crucis. Por la noche, al toque de Oraciones, Rosario y Sermón que predicará el Sr. Cura.

Parroquia de Santiago Apóstol.—Todos los días, á las ocho y media, la Misa Conventual, y á continuación el Santo Rosario.

En los miércoles, viernes y domingos, Sermón en dicha Misa.

Los sábados, á continuación de la misma, la Felicitación á la Inmaculada.

Los viernes, á las tres de la tarde, el Ejercicio público del Vía Crucis desde la Ermita de San Eugenio á la de San Roque.

El día 19, á las cuatro de la tarde, el duodenario á San José en la Iglesia del Hospital de Añera. Autorizado el Párroco, por Breve de Su Santidad el Papa León XIII, fechado en 14 de Junio de 1883, para dar á los fieles la Bendición Papal al fin de los Sermones de Adviento, Cuaresma, Misiones ó Ejercicios Espirituales, tendrá lugar tan solemne acto, con las formalidades prescritas, terminada la Misa de la cuarta dominica el día 25. Las condiciones para ganar la Indulgencia plenaria y remisión á ella aneja, son: Haber asistido á la mayor parte de los Sermones en este tiempo; y confesados, recibida la Sagrada Comunión, y arrependidos verdaderamente de sus pecados, visitar la Iglesia Parroquial y rogar en ella por la concordia de los Principes Cristianos, extirpación de las herejías, conversión de los pecadores y exaltación de la Santa Madre Iglesia.

Los fieles que asistan á cada uno de los antedichos Sermones, contritos á lo menos de sus pecados, y orando por las intenciones arriba dichas, ganarán, en cada uno, doscientos días de indulgencia.

Convento de San Antonio.—Novena al Patriarca San José. Dará principio el día 11. A las nueve Misa rezada, por la tarde, á las cinco y media, Exposición, Estación, Sermón, Novena y Reserva. Los Sermones están á cargo de los PP. de la Compañía de Jesús.

La Srta. María González,

Profesora auxiliar de Ciencias de esta Normal, se dedicará á lecciones particulares y á la preparación conveniente para ingresar en el Magisterio.

Plaza de los Postes, núm. 3, pral.

TOLEDO

IMPRESA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ
Comercio, 55, y Lacio, 8.

IMPRESA Y LIBRERÍA
DE
F. SERRANO
CUATRO CALLES, 2—TOLEDO

En este Establecimiento se hallan de venta: *Misales*, Breviarios, Rituales Romanos, Diurnos, Epistolarios, Cuadernos con Misas de difuntos, Preces Litúrgicas, Semanas Santas, Benediccionales, Misas sueltas de los últimos Santos canonizados, etc., etc.

Libros Parroquiales de bautismos, matrimonios y defunciones, expedientes matrimoniales y de dispensas de matrimonio, *Orationes dicende cum sacerdos induitur sacerdotalibus paramentis*, Preces para recitar inmediatamente después de la Misa, rótulos para Altares privilegiados, etc., etc.

Gran Confitería, Fábrica de Mazapán y Chocolates
elaborado por sistema completamente moderno
de
SEGUNDO DE LUCAS
SUCESOR DE HIJO DE PÉREZ

Casa Central: Tendillas, 3, teléfono 5.

Sucursal: Puerta Llana, 4, teléfono 6.

TOLEDO

Participo á mi distinguida clientela que, habiendo terminado las obras que en la Sucursal, Puerta Llana, tenía con el fin de dar mayor amplitud al Establecimiento de Confitería, ofrezco la

Nueva sección de Ultramarinos, donde encontrarán un gran surtido de todo lo concerniente al ramo. Además he agregado en dicho Establecimiento un bonito Salón, donde se sirven

Dulces, Pasteles y Licores.

LA LECHUGUINA

El peor Mazapán de Toledo se vende en la antigua y acreditada Confitería, Fábrica de Mazapán y Chocolates de

Juan Martín Burriel

11—Martín Gamero—11
Toledo.

También se vende en la Estación del Ferrocarril, y en Madrid, Almacén de Coloniales y Confitería de Andrés Díaz Zorita, plaza del Progreso, 13.

CANARIOS

Se venden nuevos, de superior calidad, á precios económicos y á prueba, en la portería del Cristo de la Vega.

Un amigo periodista, — con interés de obsequiar, me ha ofrecido su diario — por si me quiero anunciar. Yo le agradezco su oferta, — mas no la quiero aceptar, porque aquí en esta su casa — es inútil anunciar. Para qué decir que es bueno — mi exquisto mazapán, si hasta los del extranjero — le vienen aquí á comprar. Si es las agüitas de carne, — ¡á qué las voy anunciar! cuando todo el mundo sabe — que esa es mi especialidad. Que tengo buenos pasteles, — no me hace falta decir; pues demandado lo dicen — los que saben distinguir. Pastillas dea especiales, — ¡para qué voy á anunciar! si vienen solicitando — más que puedo fabricar. Que estoy en Zocodover, — decirlo en intinitamente, ¡quién ignora donde vende — Talastoro de la Frente!

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

BAJO LA ADVOCACIÓN
DE

NTRA. SRA. DEL CONSUELO

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE LA PROVINCIA

DIRECTOR

D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE

Menores, 14.—TOLEDO

En este acreditado Colegio se establecen clases particulares y repases especiales para Bachilleres, Maestros y Maestras.

Al efecto, cuenta con seis Profesores con sus correspondientes títulos académicos y gran práctica en la enseñanza.

Las clases empezarán á las cinco de la tarde, y para las que requieran práctica se cuenta con buen material científico.

Se admiten internos, externos y medio pensionistas.

Pídanse Reglamentos y el resultado de los exámenes celebrado en Junio último.

Primeras materias para abonos minerales

Maquinaria agrícola é industrial.

Arados, gradas, sembradoras y trilladoras de varios sistemas.

Material para bodegas.

Molinos y prensas para uva y aceituna.

Bombas y norias.

Abonos para todos los cultivos.

Librería agrícola.

Semillas seleccionadas,

Semillas de algodón en cinco variedades.

Representante exclusivo en las provincias de Ciudad Real, Jaén y Toledo de las

Aventadoras á brazo La Fama de Castilla

de

Fructuoso Jiménez y C.ª, de Villalar

laureadas con el primer premio en el Concurso de la Moncloa (Madrid) 1904

Consultas y presupuestos gratis

Juan J. Lasala y Merlo

Empedrada, 1—Valdepeñas (Ciudad Real).

CUADROS AL ÓLEO

Se forran, planchan y restauran cuadros al óleo sobre lienzo, aunque estén muy deteriorados.

Larga experiencia.

Práctica continua.

Barrio Nuevo, núm. 17.—Toledo.

CERERÍA

DE

MIGUEL CUERYA

(antiguo oficial de la Casa Muñoz).

Cera en velas y cirios de todos tamaños. Cerillas en rosca y en librillos de varias formas.

Hilaza para pávilos. Bujías esteáricas blancas y de colores. Lamparillas de corcho, greda y otras.

Especialidad en velas rizadas y de flores.

Plaza del Solarejo, 8.

TALLER DE ESCULTURA

Restauración y encarnación de Imágenes de madera. Lo bueno se mejora; lo inútil toma cuerpo y expresión inesperados.

Precios equitativos

y servicio pronto.

Visiten este taller.

Barrio Nuevo, núm. 17.—Toledo.

RELOJERIA DE E. ALVAREZ

COMERCIO, 23 Y 25—TOLEDO

Relojes de todas clases.

Surtido en extraplano de las mejores marcas.

Taller de composturas garantizadas.

→ Óptica. ←

Lentes y gafas de todas clases.

Especialidad en cristales Roca garantizados.

Lupas. Graduadores. Cristales sueltos. Gemelos. Patillas-armaduras.

Termómetros. Barómetros. Reparaciones de anteojos.

→ Material eléctrico. ←

Hilos. Portalámparas. Arañas. Pías. Cables.

Pantallas. Brazos. Flexibles. Portatulpas. Portátiles.

Tulpas. Globos. Timbres. Teléfonos. Contadores. Ventiladores.

Lámparas de todos los voltajes de Toledo y Centrales de la provincia.

Instalaciones de luz, timbres y teléfonos.

Se mandan presupuestos.— Tarifas especiales para instaladores.

LA PURÍSIMA

Grandes talleres de hábitos talares y fábricas de ornamentos de Iglesia

de

VAYÁ Y PRATS (Sociedad en comandita)

Sucesores de Rafael Conejos.

Chofrens—3—Valencia.

Tenemos el gusto de ofrecer á los Sres. Sacerdotes y Comunidades Religiosas nuestro Establecimiento central, fundado desde el año 1854 y montado con cuantos adelantos se conocen hasta el día para toda clase de confecciones y sin confeccionar en trajes talares y todo lo concerniente al culto católico.

Casullas de raseta en todos colores para Oratorios particulares y Capillas de campo, desde 25 pesetas.

Ternos desde 200 pesetas hasta lo más rico que se conoce.

Se fabrican paliós, frontales, paños de púlpito, paños gremiales, estandartes, banderas, umbelas para el Santo Viático, capitas para administrar, albas, roquetes, sobrepellices, etc., etc.

Sotanas romanas, francesas y españolas, manteos, dulletas, balandranes, esclavinas; trajes de coro para los Sres. Canónigos.

Bonetes desde 1,25 pesetas.—Sombreros castor, seda y terciopelo (topo), desde 6 pesetas hasta 25.—Solideo con borla desde 2 pesetas.—Borlas sueltas de seda en todos los colores para bonetes y solideos.

ADVERTENCIA Llamamos la atención de los Sres. Eclesiásticos que, á pesar de tener nuestros talleres bien montados, dejamos en completa libertad á los clientes de elegir el sastre eclesiástico que más le convenga de esta capital para su mejor servicio.

No tenemos interés en la confección, únicamente lo tenemos en dar á conocer nuestros géneros garantizados en negros sólidos y clases especiales.

Para Comunidades Religiosas.—Gran surtido en aguilas y paños fardos, corintos, cañes, grises y negros. Manteos negros, blancos de todas clases y anchos. Escot, entameas negras, moradas, blancas y azules.